

日本政府は核抑止論と決別し、核兵器のない世界を広島から世界へ向けて発信せよ！

核兵器禁止条約に署名し批准せよ！

—G7広島サミットを前に

イギリス、劣化ウラン弾を供与、核兵器使うぞと脅すロシア

核兵器をめぐる状況が緊迫の度を加えています。

イギリスは3月20日、戦車用弾薬の一部に劣化ウラン弾をウクライナへ供与すると表明しました。そのことを理由に、ロシアがウクライナの隣国ベラルーシに戦術核を配備すると声明、ベラルーシがこれを受け入れました。ロシアはまた「クリミアに攻撃を加えるなら核兵器使用も辞さない、これは脅しではない」と言っています。

日本はどうしてるの？

他方、日本政府は、中国・ロシア・北朝鮮の軍事的脅威を理由に、「安保三文書」で、先制攻撃も辞さない敵基地攻撃能力を保持するため、5年間で43

兆円の大軍拡を強行しようとしています。

とりわけ台湾有事を念頭に、対中国軍事作戦を想定した日米合同演習を実施するとともに、南西諸島を中心に自衛隊を増強し攻撃を受けた場合の避難訓練まで実施しています。

自衛隊基地強化と称して施設の地下移設が始まり、北朝鮮の弾道ミサイル発射実験に対しては全国各地に避難場所を指定しています。

日本被団協は強く抗議

劣化ウラン弾供与と戦術核配備に対して日本被団協は「広島・長崎の被爆者の体験は、これから起こるかもしれない世界の終わりの、予告編に過ぎなかったのでしょうか。…核戦争に勝者はいません。戦争に勝者はいません」と抗議声明を出し

ました。
「核兵器使うな」でいいの？

岸田首相は5月に広島で開催するG7サミット(主要七か国首脳会議、アメリカを中心とした軍事ブロック?)を前に、ロシアによるウクライナへの核攻撃の危険を念頭に「被爆地から核不使用を発信したい」と言っています。しかし自らアメリカの核の傘に頼り敵基地攻撃能力を持つというのですから、まったく説得力はありません。

北大構内のスノーフレーク



核兵器は非人道兵器です

長崎大学核兵器廃絶研究センターの中村桂子准教授も「そもそも、日本自身が核兵器の価値を認め、依存しながら核保有国と非保有国の「橋渡し役」を標榜するのは限界があります。…(1945年の原爆投下を)核兵器の非人道性を物語る「人類共通の経験」として普遍化していくことが重要」と述べています。

「ヒロシマを無きものにならないで」—広島の声

新聞の「読者の声」に、広島の一読者が「岸田首相が主導するサミットは、広島を日本の顔として使いながらヒロシマを無きものにするように思えてなりません」と述べています(朝日新聞、2月7日)。痛切な訴えです。

日本政府は核禁条約に署名し批准して!

国際法として発効した核兵器禁止条約は、核兵器の使用はもちろん開発も製造も保有も移譲も、そして威嚇も禁止しています。法に照らせば、ロシアもベラルーシも完全にアウトです。ではアメリカはいいのでしょうか。イギリスはいいのでしょうか? アメリカの核抑止を頼む日本は?

核抑止論は戦争を激化させ、核戦争の危険を高めます。唯一の戦争被爆国である日本政府は、核抑止論ときっぱり決別し、広島から核兵器のない世界を訴えるべきです。そして自ら核兵器禁止条約に署名し批准してこそ、その発言に説得力がでてくるのではないのでしょうか。(事務局)

3階図書室に「はだしのゲン」と「第五福竜丸」コーナーを設けます。

広島市教育委員会は、この4月から、小中高の平和教育教材から「はだしのゲン」と「第五福竜丸」をはずしました。

これらは被爆者運動と核兵器禁止運動にとっても大変大事な二つです。背後に組織的な力が働いているのではないかとすら疑わせます。

ヒバクシャ会館3Fの図書室に「はだしのゲン」と「第五福竜丸」のコーナーを設けます。漫画『はだしのゲン』は二セットあります。貸し出しもしますのでぜひお立ち寄り下さい。

